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I NODI

Punti
di vista

Leonardo Paoletti
Sindacodi Lerici

LERICI

Una «significativa contamina-
zione da rotavirus» nei primi
campioni prelevati lo scorso 2
settembre dal canale di raccol-
ta delle acque superficiali della
Venere Azzurra – con una con-
centrazione stimata in 5,1 E+05
copie genomiche al litro – con il
virus scovato anche il successi-
vo 6 settembre, seppur in con-
centrazioni notevolmente infe-
riori, sia alla Venere che nei due
canali di San Terenzo, il Lizzarel-
la e il Portiolo. Una situazione ta-
le da giustificare non solo la
chiusura precauzionale del 1°
settembre, ma anche da motiva-
re la conferma del divieto di ac-
cesso alle due spiagge in attesa
di completare il ciclo di analisi
con i referti degli esami sui cam-

pioni raccolti solo l’altro ieri.
Questa, in sintesi, la relazione
preliminare dell’Istituto superio-
re di sanità, chiamato in causa
da Asl5 per effettuare le analisi
nei due lidi lericini dopo il boom
di gastroenteriti e casi di rotavi-
rus che ha colpito svariate deci-
ne di bambini. La relazione, a fir-
ma del direttore del Centro na-
zionale per la sicurezza delle ac-
que , Luca Lucentini, del diretto-
re del Dipartimento di malattie
infettive Anna Teresa Palamara
e del direttore del Dipartimento

di sicurezza alimentare e sanità
pubblica veterinaria dell’iss, Um-
berto Agrimi, è stata trasmessa
ieri da Asl5 alle istituzioni, e met-
te un punto certo alla vicenda.
Nella relazione, l’Iss pur sottoli-
neando come il quadro sia anco-
ra parziale, specifica che “la re-
strizione di accesso all’arenile
adottata sulla base delle indagi-
ni epidemiologiche ha indubbia-
mente consentito di circoscrive-
re e ridurre i casi di gastroenteri-
te associati alla contaminazione
delle aree in oggetto“. Non so-
lo: dall’istituto si sottolinea che
«anche in presenza di concen-
trazioni più basse (rispetto a
quelle evidenziate dai campioni
analizzati nei giorni scorsi; ndr)
la presenza di rotavirus costitui-
sce comunque un rischio poten-
ziale, specialmente per una po-
polazione vulnerabile come
quella dei bambini». Anche per-

chè il rotavirus, secondo quan-
to si legge nelle annotazioni
dell’Iss, ha una dose infettante
molto bassa, «mentre il carico
virale tipico escreto» è decisa-
mente più alto. Nelle due pagi-
ne veicolate alle istituzioni dal
Dipartimento di prevenzione di
Asl5, è caldeggiata la necessità
di tenere le restrizioni in atto e
si raccomanda «alle autorità am-
bientali e ai soggetti responsabi-
li ogni azione funzionale alla pre-
venzione e al controllo della
contaminazione nelle circostan-
ze territoriali interessate». Asl5,
di conseguenza, ha sottolineato
come “al momento non sussista-
no le condizioni per poter proce-
dere alla revoca delle ordinanze
sindacali». La relazione finale
potrebbe essere inviata dall’Iss
già nei prossimi giorni.

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Asl5 ha comunicato al primo
cittadino di Lerici che, alla luce
delle considerazioni dell’Iss,
non ci siano le condizioni
per poter riaprire le due
spiagge della Venere Azzurra
e di San Terenzo

ESTATE AL VELENO
Ambiente e salute

Rotavirus, la relazione dell’Iss
«Significativa contaminazione»
Consegnato il report preliminare: positivi anche i campioni prelevati nel Lizzarella e nel Portiolo
Per l’Istituto le restrizioni sui due arenili hanno permesso di circoscrivere e ridurre i casi di gastroenterite

QUADRO COMPLESSIVO

Nei prossimi giorni
la consegna
del rapporto finale
Le due spiagge
rimangono chiuse
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Argenteri, via Vittorio Veneto
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici (Arcola)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Filippetti (Brugnato)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandri (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Buste paga pesanti per i ver-
tici  della  sanit‡  pubblica  
spezzina. L�Asl ha liquidato 
i compensi aggiuntivi relati-
vi all�anno 2022 spettanti al 
direttore  generale,  Paolo  
Cavagnaro, all�ex direttore 
amministrativo  Antonello  
Mazzone, alla collega Ma-
ria Alessandra Massei, diret-
tore Sociosanitario e a Fran-
ca Martelli responsabile sa-
nitario insieme ai  compo-
nenti del collegio sindacale 
di Asl5 per oltre 132 mila eu-
ro. Si tratta di compensi ex-
tra-stipendi. 

Nello specifico al diretto-
re generale di  Asl5 Cava-
gnaro che percepisce un�in-
dennit‡ annua di oltre 149 
mila euro ha ottenuto un in-
centivo di oltre 39 mila. 

Il direttore sanitario, Mar-
telli nel 2022 ha percepito 
oltre 119 mila euro l�incenti-
vo supera i 29 mila euro. An-
che l�ex direttore ammini-

strativo Mazzone che ha ri-
cevuto 119 mila euro all�an-
no di indennit‡, ma l�incen-
tivo Ë di oltre 23 mila euro 
mila euro perchÈ Ë andato 
in pensione e Massei l�ex di-
rettrice sanitario, oggi diret-
tore  amministrativo  oltre  
31 mila euro. 

L�indennit‡ annua da cor-

rispondere  ai  componenti  
del Collegio sindacale Ë cal-
colata sul 10%, maggiorata 
del 20% per il presidente, 
degli emolumenti del diret-
tore generale di Asl5. 

Il 31 ottobre del 2022 Ë ve-
nuto a scadenza il preceden-
te collegio sindacale nomi-
nato nel 2019 ed Ë stato no-

minato quello nuovo. Asl5 
ha ritenuto pertanto di rico-
noscere ai componenti del 
Collegio sindacale, relativa-
mente all�attivit‡ svolta nel 
2022, la quota integrativa 
degli emolumenti, quantifi-
cata nel medesimo punteg-
gio riconosciuto dalla Re-
gione Liguria al direttore ge-

nerale  per  il  2022.  Nello  
specifico al collegio sindaca-
le del 2019 Ë stato ricono-
sciuto al presidente Saverio 
Reggio 2372 euro; a Maria 
Cordella,  componente  ol-
tre 3 mila euro, Davide Ve-
scovi 2400 euro. Giuseppe 
Rosaia e Loriano Isolabella 
per un totale complessivo 
di 492 euro. 

Asl5 ha confermato per  
l�anno 2022, la quota massi-
ma aggiuntiva spettante ai 
direttore generali nella mi-
sura del 20% del trattamen-
to economico lordo annuo 
e definito, a seguito delle re-
lative valutazioni, i livelli di 
raggiungimento degli obiet-
tivi  dei  direttori  generali  
suddivisi nelle aree econo-
mica, prevenzione, ospeda-
liera,  distrettuale,  specifi-
cando che per Asl5 la per-
centuale di raggiungimen-
to corrisponde al 98%. 

A questo punto Ë stata poi 
definita  la  percentuale  di  
raggiungimento  relativa-
mente all�obiettivo dei tem-
pi di pagamento aziendali 
dei  fornitori  nella  misura  
del 100% per Asl5. 

´Non essendo stati asse-
gnati specifici obiettivi per 
il 2022 al direttore sanita-
rio, amministrativo e socio-
sanitario occorre effettuare 
il pagamento della quota ag-
giuntiva in applicazione di 
quanto previsto dai contrat-
ti stessi, nella percentuale ri-
conosciuta al direttore ge-
nerale da Regione Liguriaª, 
si legge nella delibera dedi-
cata. �

collecchia@ilsecoloxix.it

© RIPRODUZIONE RISERVATA

domande dal 5 ottobre

Lunigiana, nidi gratis
fondi dalla Regione

LA SPEZIA 

E� emergenza aggressione nei 
presidi sanitari dello Spezzi-
no. Dopo la devastazione del 
Pronto soccorso dell�ospeda-
le San Bartolomeo di Sarza-
na, dov�Ë stata aggredita an-
che un�infermiera, quella av-
venuta all�interno della strut-
tura  sanitaria  del  carcere  
spezzino  di  Villa  Andreino,  
dove un detenuto ha preso 
per il collo l�operatrice di tur-
no  perchÈ  nell�ambulatorio  
non c�era una pomata dai lui 
richiesta. Nei giorni scorsi, in-
vwce, un altro atto violento Ë 
avvenuto  all�ospedale  della  

Spezia. Un escalation che fa 
paura  e  gli  addetti  sanitari  
che  adesso  chiedono  una  
maggiore sicurezza soprattut-
to per quanto rigurada i servi-
zi che si effettuano nel corso 
delle ore notturne. 

´L�aggressione  al  Pronto  
soccorso che ha visto coinvol-
ti una guardia giurata e alcu-
ni infermieri Ë l�ennesimo epi-
sodio di una lunga serie. » l�o-
ra di dire basta, gli operatori 
delle strutture di emergenza 
devono lavorare in totale sicu-
rezzaª, dicono Giorgia Vallo-
ne, segretaria Filcams-Cgil e 
Marzia  Ilari,  responsabile  
Funzione Pubblica della Ca-

mera del Lavoro di via Bolo-
gna. 

´Chiediamo che sia aumen-
tata e rafforzata la presenza 
delle  guardie  giurate  nei  
Pronto soccorso -  spiegano- 
chiediamo inoltre anche nuo-
ve assunzioni di operatori e 
una migliore organizzazione 
del lavoroª. 

Il problema principale Ë la 
mancanza di un presidio di 
polizia aperto giorno e notte 
nelle aree ospedaliere. Nel no-
socomio della Spezia il servi-
zio Ë stato riattivato di gior-
no, ma la notte, quando dal 
punto di vista meramente sta-
tistico, accadono maggiori ag-
gressioni, i poliziotti non ci so-
no. 

Al San Bartolomeo di Sarza-
na la polizia non c�Ë mai stata 
con un posto fisso. Ci sono i vi-
gilantes, ma non bastano. �

S. COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia 

i conti della sanit‡ 

Asl 5, gratifiche ai manager
erogati oltre 130 mila euro
Assegnati i premi per direttore generale, amministrativo e sanitario 
Emolumenti integrativi anche per i componenti del collegio sindacale 

la nuova emergenza

Infermieri aggrediti
La Cgil chiede giro di vite

LUNIGIANA

In Lunigiana Ë stato riaperto 
il bando Nidi Gratis che ga-
rantisce un contributo alle fa-
miglie per la gratuit‡ dei ser-
vizi educativi per la prima in-
fanzia dei  bambini  e  delle  
bambine, dai nidi d�infanzia 
agli spazi gioco e ai servizi 
educativi nei contesti domi-
ciliari.

Le famiglie potranno pre-
sentare le domande dalle 9 
del giorno 5 ottobre alle 18 
del 27 ottobre 2023, esclusi-
vamente mediante l�applica-
tivo regionale appositamen-
te dedicato a questa procedu-

ra.  Il  contributo  massimo  
erogato dalla Regione Ë di 
527,27  euro  per  ciascuna  
mensilit‡, che assieme alla 
quota Inps permetter‡ alle 
famiglie di avere un�agevola-
zione per la frequenza dei ni-
di fino a un massimo di 800 
euro al mese. In relazione al-
la sola riapertura del bando, 
gli sconti per la gratuit‡ ver-
ranno riconosciuti a partire 
dalla mensilit‡ di dicembre. 
Per chi ha gi‡ presentato la 
domanda, tutto rimane inva-
riato, con i  benefit  ricono-
sciuti a partire da settembre. 
Lo scopo principale Ë quello 
di garantire alle bambine e 

ai bambini esperienze educa-
tive di qualit‡, dato che Ë pro-
vato che la frequenza di ser-
vizi educativi di qualit‡, co-
me quelli  toscani, influisce 
positivamente sullo  svilup-
po dei bambini. 

Tuttavia uno scopo impor-
tante dell�intervento Ë anche 
quello di rispondere nel mi-
glior modo ai bisogni di con-
ciliazione tra vita familiare e 
vita lavorativa delle famiglie 
toscane, tra cui anche le gio-
vani  coppie,  sollevandole  
dai costi per la frequenza dei 
servizi educativi che pesano 
in modo sensibile sui bilanci 
familiari. Si tratta di un�op-
portunit‡ che offre una rispo-
sta concreta alle famiglie ve-
nendo incontro alla necessi-
t‡ di conciliazione tra vita fa-
miliare e lavoro all�interno 
dei nuclei domestici. � 

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 
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Funzione Pubblica della Ca-

mera del Lavoro di via Bolo-
gna. 

´Chiediamo che sia aumen-
tata e rafforzata la presenza 
delle  guardie  giurate  nei  
Pronto soccorso -  spiegano- 
chiediamo inoltre anche nuo-
ve assunzioni di operatori e 
una migliore organizzazione 
del lavoroª. 

Il problema principale Ë la 
mancanza di un presidio di 
polizia aperto giorno e notte 
nelle aree ospedaliere. Nel no-
socomio della Spezia il servi-
zio Ë stato riattivato di gior-
no, ma la notte, quando dal 
punto di vista meramente sta-
tistico, accadono maggiori ag-
gressioni, i poliziotti non ci so-
no. 

Al San Bartolomeo di Sarza-
na la polizia non c�Ë mai stata 
con un posto fisso. Ci sono i vi-
gilantes, ma non bastano. �

S. COLL.
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Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia 

i conti della sanit‡ 

Asl 5, gratifiche ai manager
erogati oltre 130 mila euro
Assegnati i premi per direttore generale, amministrativo e sanitario 
Emolumenti integrativi anche per i componenti del collegio sindacale 

la nuova emergenza

Infermieri aggrediti
La Cgil chiede giro di vite

LUNIGIANA

In Lunigiana Ë stato riaperto 
il bando Nidi Gratis che ga-
rantisce un contributo alle fa-
miglie per la gratuit‡ dei ser-
vizi educativi per la prima in-
fanzia dei  bambini  e  delle  
bambine, dai nidi d�infanzia 
agli spazi gioco e ai servizi 
educativi nei contesti domi-
ciliari.

Le famiglie potranno pre-
sentare le domande dalle 9 
del giorno 5 ottobre alle 18 
del 27 ottobre 2023, esclusi-
vamente mediante l�applica-
tivo regionale appositamen-
te dedicato a questa procedu-

ra.  Il  contributo  massimo  
erogato dalla Regione Ë di 
527,27  euro  per  ciascuna  
mensilit‡, che assieme alla 
quota Inps permetter‡ alle 
famiglie di avere un�agevola-
zione per la frequenza dei ni-
di fino a un massimo di 800 
euro al mese. In relazione al-
la sola riapertura del bando, 
gli sconti per la gratuit‡ ver-
ranno riconosciuti a partire 
dalla mensilit‡ di dicembre. 
Per chi ha gi‡ presentato la 
domanda, tutto rimane inva-
riato, con i  benefit  ricono-
sciuti a partire da settembre. 
Lo scopo principale Ë quello 
di garantire alle bambine e 

ai bambini esperienze educa-
tive di qualit‡, dato che Ë pro-
vato che la frequenza di ser-
vizi educativi di qualit‡, co-
me quelli  toscani, influisce 
positivamente sullo  svilup-
po dei bambini. 

Tuttavia uno scopo impor-
tante dell�intervento Ë anche 
quello di rispondere nel mi-
glior modo ai bisogni di con-
ciliazione tra vita familiare e 
vita lavorativa delle famiglie 
toscane, tra cui anche le gio-
vani  coppie,  sollevandole  
dai costi per la frequenza dei 
servizi educativi che pesano 
in modo sensibile sui bilanci 
familiari. Si tratta di un�op-
portunit‡ che offre una rispo-
sta concreta alle famiglie ve-
nendo incontro alla necessi-
t‡ di conciliazione tra vita fa-
miliare e lavoro all�interno 
dei nuclei domestici. � 

S.COLL.
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Argenteri, via Vittorio Veneto
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici (Arcola)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Filippetti (Brugnato)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandri (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Buste paga pesanti per i ver-
tici  della  sanit‡  pubblica  
spezzina. L�Asl ha liquidato 
i compensi aggiuntivi relati-
vi all�anno 2022 spettanti al 
direttore  generale,  Paolo  
Cavagnaro, all�ex direttore 
amministrativo  Antonello  
Mazzone, alla collega Ma-
ria Alessandra Massei, diret-
tore Sociosanitario e a Fran-
ca Martelli responsabile sa-
nitario insieme ai  compo-
nenti del collegio sindacale 
di Asl5 per oltre 132 mila eu-
ro. Si tratta di compensi ex-
tra-stipendi. 

Nello specifico al diretto-
re generale di  Asl5 Cava-
gnaro che percepisce un�in-
dennit‡ annua di oltre 149 
mila euro ha ottenuto un in-
centivo di oltre 39 mila. 

Il direttore sanitario, Mar-
telli nel 2022 ha percepito 
oltre 119 mila euro l�incenti-
vo supera i 29 mila euro. An-
che l�ex direttore ammini-

strativo Mazzone che ha ri-
cevuto 119 mila euro all�an-
no di indennit‡, ma l�incen-
tivo Ë di oltre 23 mila euro 
mila euro perchÈ Ë andato 
in pensione e Massei l�ex di-
rettrice sanitario, oggi diret-
tore  amministrativo  oltre  
31 mila euro. 

L�indennit‡ annua da cor-

rispondere  ai  componenti  
del Collegio sindacale Ë cal-
colata sul 10%, maggiorata 
del 20% per il presidente, 
degli emolumenti del diret-
tore generale di Asl5. 

Il 31 ottobre del 2022 Ë ve-
nuto a scadenza il preceden-
te collegio sindacale nomi-
nato nel 2019 ed Ë stato no-

minato quello nuovo. Asl5 
ha ritenuto pertanto di rico-
noscere ai componenti del 
Collegio sindacale, relativa-
mente all�attivit‡ svolta nel 
2022, la quota integrativa 
degli emolumenti, quantifi-
cata nel medesimo punteg-
gio riconosciuto dalla Re-
gione Liguria al direttore ge-

nerale  per  il  2022.  Nello  
specifico al collegio sindaca-
le del 2019 Ë stato ricono-
sciuto al presidente Saverio 
Reggio 2372 euro; a Maria 
Cordella,  componente  ol-
tre 3 mila euro, Davide Ve-
scovi 2400 euro. Giuseppe 
Rosaia e Loriano Isolabella 
per un totale complessivo 
di 492 euro. 

Asl5 ha confermato per  
l�anno 2022, la quota massi-
ma aggiuntiva spettante ai 
direttore generali nella mi-
sura del 20% del trattamen-
to economico lordo annuo 
e definito, a seguito delle re-
lative valutazioni, i livelli di 
raggiungimento degli obiet-
tivi  dei  direttori  generali  
suddivisi nelle aree econo-
mica, prevenzione, ospeda-
liera,  distrettuale,  specifi-
cando che per Asl5 la per-
centuale di raggiungimen-
to corrisponde al 98%. 

A questo punto Ë stata poi 
definita  la  percentuale  di  
raggiungimento  relativa-
mente all�obiettivo dei tem-
pi di pagamento aziendali 
dei  fornitori  nella  misura  
del 100% per Asl5. 

´Non essendo stati asse-
gnati specifici obiettivi per 
il 2022 al direttore sanita-
rio, amministrativo e socio-
sanitario occorre effettuare 
il pagamento della quota ag-
giuntiva in applicazione di 
quanto previsto dai contrat-
ti stessi, nella percentuale ri-
conosciuta al direttore ge-
nerale da Regione Liguriaª, 
si legge nella delibera dedi-
cata. �

collecchia@ilsecoloxix.it
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domande dal 5 ottobre

Lunigiana, nidi gratis
fondi dalla Regione

LA SPEZIA 

E� emergenza aggressione nei 
presidi sanitari dello Spezzi-
no. Dopo la devastazione del 
Pronto soccorso dell�ospeda-
le San Bartolomeo di Sarza-
na, dov�Ë stata aggredita an-
che un�infermiera, quella av-
venuta all�interno della strut-
tura  sanitaria  del  carcere  
spezzino  di  Villa  Andreino,  
dove un detenuto ha preso 
per il collo l�operatrice di tur-
no  perchÈ  nell�ambulatorio  
non c�era una pomata dai lui 
richiesta. Nei giorni scorsi, in-
vwce, un altro atto violento Ë 
avvenuto  all�ospedale  della  

Spezia. Un escalation che fa 
paura  e  gli  addetti  sanitari  
che  adesso  chiedono  una  
maggiore sicurezza soprattut-
to per quanto rigurada i servi-
zi che si effettuano nel corso 
delle ore notturne. 

´L�aggressione  al  Pronto  
soccorso che ha visto coinvol-
ti una guardia giurata e alcu-
ni infermieri Ë l�ennesimo epi-
sodio di una lunga serie. » l�o-
ra di dire basta, gli operatori 
delle strutture di emergenza 
devono lavorare in totale sicu-
rezzaª, dicono Giorgia Vallo-
ne, segretaria Filcams-Cgil e 
Marzia  Ilari,  responsabile  
Funzione Pubblica della Ca-

mera del Lavoro di via Bolo-
gna. 

´Chiediamo che sia aumen-
tata e rafforzata la presenza 
delle  guardie  giurate  nei  
Pronto soccorso -  spiegano- 
chiediamo inoltre anche nuo-
ve assunzioni di operatori e 
una migliore organizzazione 
del lavoroª. 

Il problema principale Ë la 
mancanza di un presidio di 
polizia aperto giorno e notte 
nelle aree ospedaliere. Nel no-
socomio della Spezia il servi-
zio Ë stato riattivato di gior-
no, ma la notte, quando dal 
punto di vista meramente sta-
tistico, accadono maggiori ag-
gressioni, i poliziotti non ci so-
no. 

Al San Bartolomeo di Sarza-
na la polizia non c�Ë mai stata 
con un posto fisso. Ci sono i vi-
gilantes, ma non bastano. �

S. COLL.
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Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia 

i conti della sanit‡ 

Asl 5, gratifiche ai manager
erogati oltre 130 mila euro
Assegnati i premi per direttore generale, amministrativo e sanitario 
Emolumenti integrativi anche per i componenti del collegio sindacale 

la nuova emergenza

Infermieri aggrediti
La Cgil chiede giro di vite

LUNIGIANA

In Lunigiana Ë stato riaperto 
il bando Nidi Gratis che ga-
rantisce un contributo alle fa-
miglie per la gratuit‡ dei ser-
vizi educativi per la prima in-
fanzia dei  bambini  e  delle  
bambine, dai nidi d�infanzia 
agli spazi gioco e ai servizi 
educativi nei contesti domi-
ciliari.

Le famiglie potranno pre-
sentare le domande dalle 9 
del giorno 5 ottobre alle 18 
del 27 ottobre 2023, esclusi-
vamente mediante l�applica-
tivo regionale appositamen-
te dedicato a questa procedu-

ra.  Il  contributo  massimo  
erogato dalla Regione Ë di 
527,27  euro  per  ciascuna  
mensilit‡, che assieme alla 
quota Inps permetter‡ alle 
famiglie di avere un�agevola-
zione per la frequenza dei ni-
di fino a un massimo di 800 
euro al mese. In relazione al-
la sola riapertura del bando, 
gli sconti per la gratuit‡ ver-
ranno riconosciuti a partire 
dalla mensilit‡ di dicembre. 
Per chi ha gi‡ presentato la 
domanda, tutto rimane inva-
riato, con i  benefit  ricono-
sciuti a partire da settembre. 
Lo scopo principale Ë quello 
di garantire alle bambine e 

ai bambini esperienze educa-
tive di qualit‡, dato che Ë pro-
vato che la frequenza di ser-
vizi educativi di qualit‡, co-
me quelli  toscani, influisce 
positivamente sullo  svilup-
po dei bambini. 

Tuttavia uno scopo impor-
tante dell�intervento Ë anche 
quello di rispondere nel mi-
glior modo ai bisogni di con-
ciliazione tra vita familiare e 
vita lavorativa delle famiglie 
toscane, tra cui anche le gio-
vani  coppie,  sollevandole  
dai costi per la frequenza dei 
servizi educativi che pesano 
in modo sensibile sui bilanci 
familiari. Si tratta di un�op-
portunit‡ che offre una rispo-
sta concreta alle famiglie ve-
nendo incontro alla necessi-
t‡ di conciliazione tra vita fa-
miliare e lavoro all�interno 
dei nuclei domestici. � 

S.COLL.
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Sondra Coggio / LERICI

Non si sblocca il caso delle 
due spiagge di San Terenzo e 
della Venere Azzurra. Dopo 
14 giorni di chiusura cautela-
re,Ë arrivata l�attesa informa-
tiva dell�Istituto Superiore di 
Sanit‡ relativa ai test fatti su-
bito dopo l'ordinanza del 1∞ 
settembre. L'atto contiene la 
conferma del fatto che l�ac-
qua di mare e la sabbia sono 
risultati a posto in entrambi 
gli arenili, mentre nei canali 
Ë stato trovato rotavirus. Po-
co a San Terenzo, molto alla 
Venere. Trattandosi di cam-
pioni ormai datati, perÚ, la sa-
nit‡ stessa nell'informativa ri-
manda  eventuali  decisioni  
all�esito dei nuovi prelievi fat-
ti mercoledÏ. Per cui l'attesa 
continua. Si dovr‡ aspettare 
ancora. Fremono, gli opera-
tori balneari, che continua-
no a ´chiedere certezzeª, a 
fronte degli investimenti eco-
nomici fatti e del personale 
in stand by.

Il sindaco Leonardo Paolet-
ti spiega perÚ che la decisio-
ne di riaprire o meno spetta 
alla sanit‡. ́ » ormai accerta-
to che esiste un problema fo-
gnario nei canali - riassume - 
ma non in spiaggia e in ac-

qua.  »  evidente  che  esiste  
qualche sversamento. Quin-
di le reti vanno messe a po-
sto. Non so se si possa pensa-
re ad un qualche sistema tem-
poraneo per isolare le parti 
di arenile a contatto con i ca-
nali. Certo Ë che due spiagge 
cosÏ  popolari  devono poter 
riaprire in sicurezzaª.

Il  sindaco  ribadisce  che  
´prima di tutto c�Ë la tutela 
della saluteª. Comprende pe-
rÚ ́ il disagio del comparto tu-
ristico, che si Ë trovato a fron-
teggiare  momenti  difficiliª.  
E aggiunge: ́ Ci sentiamo so-
li, come istituzione. Serve in-
vece  compattezza,  si  deve  
agire, per sanare le criticit‡ 
che sono emerseª.

Paoletti  interviene anche  
sulla posizione espressa da 
Legambiente, che in una no-
ta ´invita a non abbassare la 
guardiaª sul rotavirus e ´ri-
chiama enti pubblici e gesto-
ri di condotte fognarie, depu-
ratori e corsi d�acqua alle lo-
ro responsabilit‡, per affron-
tare e risolvere in maniera de-
finitiva il problema dei cana-
liª. 

Ancora, nella nota Legam-
biente esprime il suo disap-
punto per ´una rete fognaria 
con numerose perdite e un si-

stema di depurazione inade-
guatoª. Cita al proposito ´gli 
ingenti sversamenti avvenu-
ti  al  Canalettoª.  E  chiede  
´una  profonda  revisione  a  
tutto il sistema fognario e al 
depuratore  degli  Stagnoni,  
se il golfo dei poeti non vuole 
diventare il golfo delle spiag-
ge chiuseª. Rivendicando in-
fine di aver visto giusto, quan-
do ́ anni fa Goletta Verde tro-
vÚ un problema al canale del-
la Venereª.

Risponde il  sindaco: ´Le-
gambiente ha ragione, Ë do-
veroso avere una rete fogna-
ria all�altezza. » evidente, la 
battaglia Ë quella. Il Comune 
mette massimo impegno nei 
controlli, ma Ë la Provincia a 
pianificare  gli  investimenti  
ed Ë il gestore a dover garanti-
re la qualit‡ del servizio. La 
stessa Goletta, che nel 2018 
trovÚ problemi al canale del-
la Venere, certificÚ poi la qua-
lit‡ delle acque dello stesso 
tratto nocivo, negli anni suc-
cessivi, compresi 2020, 2021 
e 2022. Segnalo solo che i ci-
tati problemi degli Stagnoni 
e del Canaletto non c�entra-
no con Lerici,  allacciata ad 
un altro depuratore, quello 
di Camisanoª. �
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la determina dellȅamministrazione

Videosorveglianza:
Arcola cambia idea 
e approva lŽimpianto

PORTO VENERE

La sollevazione degli abitan-
ti ha ottenuto una risposta ra-
pida e concreta. Il Comune di 
Porto Venere Ë riuscito ad or-
ganizzare una corsa in battel-
lo per i residenti, per la matti-
nata odierna, per il Tino, in 
occasione delle celebrazioni 
di San Venerio, patrono del 
golfo. Partenza alle 9, funzio-
ne alle 11, rientro obbligato-
rio alle 13. 

Una sessantina i posti di-
sponibili,  in  collaborazione  

con la Navigazione Golfo dei 
Poeti. La comunit‡ era indi-
gnata per la gestione esterna 
del Tino, che fa parte del Par-
co di Porto Venere. 

Esprime  soddisfazione  la  
consigliera Francesca Sacco-
ni, fra quanti avevano solle-
vato il caso. La gente si sente 
´tagliata fuoriª dall�esisten-
za  di  associazioni  esterne  
che vanno sull�isola ´come e 
quando  vogliono,  come  se  
fosse loro, mentre agli altri ci-
vili  Ë  assolutamente  vieta-
toª.

Il fatto che fossero stati or-
ganizzati traghetti il 16 e il 
17 solo dalla Spezia aveva de-
stato indignazione. I portove-
neresi si erano sentiti ́ scippa-
ti del santo e dell'isola del Ti-
noª. �

S.COGG.

PORTO VENERE

´Sono in corso ulteriori valu-
tazioni circa la natura di ciÚ 
che Ë stato ritrovato. Con la 
chiusura della stagione esti-
va, il campo non verr‡ pi  ̆uti-
lizzato come parcheggio, per-
ciÚ mi auguro che i lavori pro-
cedano in maniera maggior-
mente speditaª. CosÏ France-
sca Sturlese, sindaca di Porto 
Venere, risponde sullo stato 
dei lavori al campo sportivo 
del Fezzano, dopo i ritrova-
menti archeologici. Il Comu-

ne ha quantificato l�attivit‡ di 
assistenza  archeologica  in  
questi mesi, pari a complessi-
vi 20.496 euro. 

La Soprintendenza Archeo-
logica aveva gi‡ dettato le re-
gole, all�atto del rilascio del 
parere favorevole, ´in consi-
derazione della potenzialit‡ 
archeologica dell�area, con la 
possibile  presenza di  emer-
genze da tutelareª. Aveva pre-
scritto che ́ tutti i lavori di sca-
vo e movimentazione del ter-
reno ad una profondit‡ supe-
riore a 50 centimetri fossero 

eseguiti  con  assistenza  ar-
cheologica continuativa pro-
fessionale, con particolare ri-
ferimento allo sbancamento 
del terrapieno verso via Paita 
e alla realizzazione dei pali  
per i plinti delle torri faroª. 

Durante  le  operazioni  di  
scavo ´della trincea di fonda-
zione  del  muro  di  confine  
nord del campo Ë venuto alla 
luce un ritrovamento di strut-
ture e stratificazioni di inte-
resse archeologicoª. Si Ë rite-
nuto idoneo ´procedere alla 
realizzazione di  5 sondaggi 
archeologici di 2 metri per 2, 
con metodo stratigrafico  in 
corrispondenza della trincea 
lungo il margine settentriona-
le del campo sportivo, previa 
redazione di un progetto tec-
nico scientifico delle attivit‡ 
di scavoª. �  S.COGG.

I prelievi nel canale che sfocia sulla spiaggia di Lerici

ARCOLA

Approvato dal Comune di 
Arcola l�impegno di spesa 
per la fornitura e l�installa-
zione di un impianto di vi-
deosorveglianza in  piazza 
Tobagi, a Romito Magra. 

Le  motivazioni  espresse  
nella determina sono ́ l�atti-
vazione di misure di preven-
zione e di tutela della pub-
blica sicurezzaª e ´la rico-
struzione della dinamica di 
atti vandalici o azioni di tep-
pismo, per permettere un 

pronto intervento della poli-
zia  locale  e  delle  forze  
dell�ordine, a tutela del pa-
trimonio pubblicoª. 

Approvato  l�impegno,  i  
tempi di attivazione dovreb-
bero essere contenuti. Il te-
ma delle videocamere ave-
va diviso il consiglio comu-
nale. All'inizio del suo man-
dato la sindaca Monica Pa-
ganini era contraria, assimi-
lando la presenza della sor-
veglianza  elettronica  ad  
una sorta di istato di poli-
ziaw.

Gli episodi vandalici avve-
nuti successivamente l�han-
no spinta a ritenere che ́ tal-
volta sia necessario, laddo-
ve non bastino il rispetto e il 
senso civicoª. 

CosÏ si Ë espressa in consi-
glio comunale, risponden-
do al consigliere di mino-
ranza Gino Pavero, sul fatto 
di  aver  modificato  la  sua  
opinione. 

Ad Arcola, invece, merco-
ledÏ 20 settembre, nel trat-
to di via Porcareda dopo l�in-
tersezione con l�Aurelia sa-
ranno  installate  le  nuove  
barriere stradali. 

Per consentire l�esecuzio-
ne dei lavori, Ë stato dispo-
sto il divieto di transito vei-
colare. La fascia oraria inte-
ressata dalle  operazioni  Ë  
quella fra le 8.30 e le 13 e 
fra le 14.30 e le 18.30. �

S.COGG.
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I ruderi dellȅabbazia del Tino

porto venere, il comune ottiene una corsa per oggi

Tino, si corre ai ripari
Battello per i residenti

porto venere, la spesa per assistenza archeologica

I ritrovamenti al Fezzano
costano 20 mila euro

lerici, arrivata la conferma dellȅistituto superiore di sanit‡

Virus nei canali, le spiagge non riaprono
Affondo di Legambiente: ́ Rete fognaria e depurazione inadeguateª. Il sindaco: ́ Provincia e gestore devono investireª
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